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Tagesordnungspunkt

Beschleunigung von Straßenbaumaßnahmen

Beschlussvorschlag

Sehr geehrter Herr Vorsitzender, 

die Fraktionen Bündnis 90/Die Grünen und CDU stellen zum oben genannten Tagesord-
nungspunkt den folgenden Antrag und bitten um Beratung und Beschlussfassung:

Die Verwaltung wird beauftragt, in den nächsten zwei Jahren mindestens zwei Baumaß-
nahmen in Verbindungsstraßen mit Bauzeiten im Schichtbetrieb einzurichten. Dabei sollen 
auch Arbeitszeiten in der Nacht oder auch an Wochenenden zugelassen werden, um eine 
möglichst zeitnahe Fertigstellung der Baustelle zu ermöglichen.  Lärmschutzgesichtspunk-
te sollten grundsätzlich. berücksichtigt werden.  

Dem Ausschuss wird nach Abschluss der Arbeiten über die Erfahrungen mit Schichtbe-
trieb auf Baustellen berichtet.
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Begründung

Straßenbaumaßnahmen, bis hin zu Vollsperrungen, verursachen fast immer Störungen im 
Verkehrsfluss der Umgebung. Gesperrte Verbindungsstraßen wirken sich besonders auf 
den Nebenstraßen aus. Bauzeiten im Schichtbetrieb oder in der Nacht können helfen, Be-
einträchtigungen in den verkehrsreichen Tageszeiten zu vermindern. Zudem könnten 
Baustellen in kürzerer Zeit abgeschlossen werden, weil ein Teil der Arbeiten im Mehr-
schichtbetrieb bis in die Nachtstunden abläuft. Kleinere Baumaßnahmen könnten sogar 
vollständig während einer oder mehrerer verkehrsarmen Nachtzeiten durchgeführt wer-
den. 

Mit mindestens zwei Maßnahmen soll die Verwaltung Erfahrungen mit den Vorteilen, aber 
auch mit den zu befürchtenden Nachteilen wie höheren Baukosten und nächtlichen Lärm-
belastungen sammeln und dem Ausschuss berichten. Da Nachtarbeiten in den derzeitigen 
Bauaufträgen vermutlich nicht enthalten sind, wird ein Zeitraum von zwei Jahren bis zu 
einem ersten Bericht vorgesehen.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Oliver Stieglitz gez. Reinhard Frank

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen CDU-Fraktion im Rat der Stadt Dortmund
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